

Fecha: 21-01-2026  
 Medio: Diario Financiero  
 Supl.: Diario Financiero  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Kast presenta su gabinete con fuerte presencia de independientes y llama a "recuperar y reconstruir Chile"

Pág. : 2  
 Cm2: 634,8  
 VPE: \$ 5.625.279

Tiraje: 16.150  
 Lectoría: 48.450  
 Favorabilidad:  No Definida



# Kast presenta su gabinete con fuerte presencia de independientes y llama a "recuperar y reconstruir Chile"

POR J. T. RODRÍGUEZ Y C. LEÓN

Finalmente y a menos de dos meses de asumir el mando del país el próximo 11 de marzo, el Presidente electo, José Antonio Kast, dio a conocer su gabinete de ministros, entregando distintas señales.

Una de las principales, es la fuerte presencia de independientes: 16 de sus 24 ministros designados no militan en ningún partido, exceptuando a Claudio Alvarado en Interior (UDI), José García Ruminot en Segpres (RN), Ximena Rincón en Energía (Demócratas), Francisco Undurraga en Culturas (Evópoli), Judith Marín en Mujer (Partido Social Cristiano), Jaime Campos en Agricultura (Partido Radical) y Martín Arrau en MOP y María Jesús Wulf en Desarrollo Social (Partido Republicano).

Kast inició su discurso poniendo énfasis en distintos ejes que, según explicó, suponen una "emergencia" en ejes de seguridad, social, del Estado, económica y pública.

"Nuestro país vive horas difíciles. Hay familias con miedo, barrios abandonados, instituciones debilitadas. Y cuando Chile enfrenta momentos así, no necesita excusas

**■ El Presidente electo dio a conocer a su equipo de 24 ministros, donde sorprendió la bajada a último minuto de Santiago Montt como titular de Minería. También se confirmaron los primeros subsecretarios en las carteras de Interior, Segpres y la Cancillería.**

ni diagnósticos eternos que nos tienen acostumbrados. Necesita decisión, necesita carácter, Necesita un Gobierno que actúe con prontitud", inició.

Luego, encuadró el anuncio como un punto de partida -no como una ceremonia de triunfo- y reforzó la idea que atravesaría el resto de su intervención: un diseño para ejecutar con rapidez.

"Hoy les presento un gabinete para un Gobierno de emergencia. Un equipo convocado para terminar con la incertidumbre y comenzar a recuperar Chile. No hay tiempo que perder".

A partir de ahí, el Presidente electo fue presentando, uno a uno, a los nombres que irían subiendo a la tarima. Anecdóticamente, la última en conformar el gabinete fue la primera en entrar al estrado: Trinidad Steinert, la exfiscal regional de Tarapacá, quien fue elegida como ministra de Seguridad.

En seguida subieron al escenario varios nombres que ya habían sido anticipados en la previa, como el ministro de Defensa, Fernando Barros; de Justicia, Fernando Rabat; y de Relaciones Exteriores, Francisco Pérez-Mackenna.

En un segundo bloque, Kast puso

el foco en la "emergencia social" y llamó a sus cartas en Desarrollo Social (María Jesús Wulf), Salud (May Chomali), Educación (María Paz Arzola), Mujer y Género (Judith Marín), Deporte (Natalia Duco) y Cultura (Francisco Undurraga), reforzando una idea de prioridad social sin promesas maximalistas.

"Un país en emergencia no puede darse el lujo del desorden interno, la inefficiencia o la corrupción. Este Gobierno no va a improvisar". En un tramo del discurso, miró a quienes asomaron como piezas claves del comité político: Claudio Alvarado en Interior y José García Ruminot en la Secretaría General de la Presidencia (Segpres).

## Hacienda y la sorpresa del biministerio

Como parte de la misma narrativa, la emergencia también cayó en la economía: "Chile no se levanta sin progreso económico y no hay crecimiento sin confianza. Vamos a generar las condiciones para volver a crecer y generar empleos de calidad.

Como ministro de Hacienda, Jorge Quiroz Castro".

Ese nombramiento fue seguido por la gran sorpresa de la noche:

Daniel Mas, ya no solo como carta para Economía, sino como biministro, concentrando también Minería tras la caída del nombre que se daba por instalado, Santiago Montt.

Acto seguido y en una frase que conectó la campaña con el inicio de la administración, volvió sobre la idea de urgencia: "Hoy, la palabra emergencia que ocupó tanto tiempo en esas campañas, deja de ser un concepto y se transforma en una tarea concreta, urgente y diaria, porque no hay tiempo que perder".

Luego de hacer un llamado a "no improvisar", Kast presentó a Martín Arrau en Obras Públicas e Iván Poduje en Vivienda. Esto en una noche donde la frase que más se repitió en el discurso fue: "Vamos a recuperar y reconstruir Chile".

## El mensaje de cierre: "no va a ser fácil"

En el cierre, Kast subrayó la expectativa sobre su gabinete y la necesidad de unidad ante la emergencia. "Los ministros que hoy les presento les digo con claridad: los chilenos necesitan mucho de nosotros y esperan mucho de nosotros", afirmó. Luego añadió: "Este Gobierno comienza con un

Fecha: 21-01-2026  
 Medio: Diario Financiero  
 Supl.: Diario Financiero  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Kast presenta su gabinete con fuerte presencia de independientes y llama a "recuperar y reconstruir Chile"

Pág. : 3  
 Cm2: 640,3  
 VPE: \$ 5.673.833

Tiraje: 16.150  
 Lectoría: 48.450  
 Favorabilidad:  No Definida



El Presidente electo junto con su gabinete de 24 ministros, en la sede de la OPE en calle La Gloria, en Las Condes.

**La edad promedio del equipo ministerial es de 54 años, con Marín siendo la más joven 30 años y Campos el más "experimentado" con 72 años.**

**El equipo lo componen 13 hombres, 11 mujeres. 13 son de Santiago, 11 son de regiones. Hay seis abogados, cinco ingenieros comerciales/economistas, tres ingenieros civiles, dos profesoras, una médica, un publicista, una socióloga, un ingeniero agrónomo, un arquitecto, una atleta, un contador auditor y una periodista.**

con Marín siendo la más joven 30 años y Campos el más "experimentado" con 72 años.

El equipo lo componen 13 hombres, 11 mujeres. 13 son de Santiago, 11 son de regiones. Hay seis abogados, cinco ingenieros comerciales/economistas, tres ingenieros civiles, dos profesoras, una médica, un publicista, una socióloga, un ingeniero agrónomo, un arquitecto, una atleta, un contador auditor y una periodista.

En cuanto a universidad, nueve provienen de la UC, cuatro de la U. de Chile, dos de la U. Gabriela Mistral, uno de la UAy, uno de la U. La Serena, uno de la U Católica de Valparaíso, uno de la U. Los Andes, uno de la Usach, uno de la U. de Concepción, uno de la U. Central y uno de la UFRO.

#### La caída de Montt

"No hay ninguna sorpresa, se filtró todo", decía el presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, a eso de las 18 horas afuera de la OPE. Sin embargo, sí hubo sorpresas.

Una primera señal: a las 19:40 de ayer, ingresaron dos personas al escenario instalado en la también

La futura ministra de Seguridad, Trinidad Steinert, fue la primera en subir al escenario.



equipo unido ante la emergencia".

También agradeció a las familias de los ministros y advirtió: "Le quiero dar las gracias a las familias de cada uno de ustedes, a sus padres, a aquellos que los cuidaron, a aquellos que hoy día los sostienen y los van a sostener, porque no va a ser fácil".

Finalmente, retomó el eje de reconstrucción: "Hoy día toma mucho más sentido lo que planteamos por tiempo: recuperar y reconstruir. Si bien era algo que decíamos desde el

Partido Republicano, hoy trasciende a lo que fue nuestro slogan por tanto tiempo y hoy día nos involucra a todos no solamente desde lo físico, sino también desde lo humano, lo personal, desde el alma a las personas. Y eso lo decimos con fuerza, con energía y le decimos que una vez más Chile se va a poner de pie".

#### Los números del nuevo gabinete

Algunas cifras: la edad promedio del equipo ministerial es de 54 años,

llamada "Moneda chica" y comenzaron a modificar los nombres de las próximas autoridades que estaban en el piso del escenario. Y si bien inicialmente se asumió que podría tratarse de cambios de ubicación, a las 21:12 minutos llegó la respuesta: la carta que sonaba con fuerza para la cartera de Minería se cayó.

Se trataba de Santiago Montt, ejecutivo de Los Andes Copper. Y si bien su llegada era un hecho, en horas del día la empresa envió un comunicado anunciando su nombramiento. Algo que no cayó bien en el mismo Presidente electo, lo que lo llevó a desechar al abogado. Así, posicionó a Daniel Mas como el único biministro del gabinete, a la cabeza de Economía y Minería.

Con todo, la jornada del anuncio estuvo marcada por la incertidumbre. Inicialmente, el cronograma consideraba una ceremonia que iniciaría a las 20:30 hrs. Sin embargo, el cambio en Minería retrasó la programación y finalmente la ceremonia inició a eso de las 21:30 hrs.

#### Comienzan a surgir subsecretarios

En paralelo al nombramiento del gabinete, comenzaron a surgir las primeras cartas para las subsecretarías.

Así, en Interior Alvarado tendrá como número dos al abogado y exsubsecretario general de la Presidencia, Máximo Pavez. En la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere), asumirá el ingeniero y exconsejero constitucional, Sebastián Figueroa.

Asimismo, se confirmó que la científica política, Constanza Castillo, asumirá como subsecretaria general de la Presidencia.

Además, Pérez-Mackenna reclutó a la actual gerente general de la Cámara Chileno Norteamericana de Comercio (AmCham), Paula Estévez, como nueva subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei).

**También, surgieron los primeros subsecretarios: en Segpres (Constanza Castillo), Subdere (Sebastián Figueroa), Interior (Máximo Pavez) y la Subrei (Paula Estévez).**